



Aujourd'hui devant Dieu

## Évangile et loi

2<sup>e</sup> jour du 1<sup>er</sup> mois

« Et nous avons tous reçu de sa plénitude, et grâce pour grâce. »

**Jean 1.16**

**Lecture : Jean 1.14-18**

Tout récemment, le major Cooper a très bien expliqué ce que c'est qu'une règle! Son livre au nom étrange d'« Aerobics » décrit un système qui assure — si on le met en pratique — une excellente forme physique. Pour y parvenir, il faut gagner au moins 30 points par semaine.

Le système aérobique est une série d'exercices destinés à fortifier les poumons et le cœur. Pour chaque exercice accompli, on gagne des points. Par exemple, si on court deux kilomètres et demi en 16 minutes on gagnera seulement dix points. Si cela prend 17 minutes, le nombre de points gagnés ne sera que 8. Une bonne adaptation et une bonne performance apportent 30 points par semaine. Des centaines et des milliers de personnes dans le monde souffrent et s'essoufflent pour rester en bonne forme physique à raison de 30 points par semaine!

La Bible n'ignore pas notre tendance à ce type de raisonnement, même lorsqu'il s'agit du salut. On dit à Dieu : « *Dis-nous ce que tu veux que nous fassions et nous le ferons.* » Ce qui est le chemin par excellence du salut par les œuvres de la loi. Pourtant, celui qui tente de marquer des points devant Dieu succombera à coup sûr et à chaque coup.

L'un des grands thèmes développés par l'Évangile selon Jean est le salut par grâce. Les juifs avaient fini par faire de la loi de Moïse une espèce de système à la Major Cooper. Se servant des livres du grand Législateur, ils avaient construit un inextricable système de salut en cherchant à gagner toujours plus de points. Or le chemin du salut par Jésus-Christ est celui de la grâce. Quiconque a essayé le système « aérobique » vous dira combien c'est une pratique difficile, et combien nombreux sont ceux qui l'ont abandonnée à mi-chemin. Mais tâcher d'obtenir le salut à travers nos propres œuvres est infiniment plus dur; c'est même impossible. Jésus a été l'unique à pouvoir marquer tous les points requis. Non pas pour lui-même, mais à notre place, pour nous. L'Évangile de Jean nous apporte, dès ses premières lignes, cette heureuse nouvelle.

## Prière

*Pardonne-nous, Dieu saint, s'il nous advient de penser que nous sommes capables d'accomplir des œuvres qui mériteraient la vie éternelle. Aide-nous à connaître combien nous sommes abîmés et corrompus par le péché et à quel point nous avons besoin du Seigneur Jésus, ton Fils. Amen.*

---

**Aaron Kayayan**, pasteur

*À la découverte de Dieu*, 31 méditations sur l'Évangile de Jean, tirées de la série complète *Aujourd'hui devant Dieu*, Perspectives Réformées, Palos Heights.

L'auteur (1928-2008) a été pasteur réformé en France et a exercé un ministère radiophonique pour l'Europe, le Québec, l'Afrique francophone et l'Arménie.

[www.ressourceschretiennes.com](http://www.ressourceschretiennes.com)



2015. Utilisé avec permission. Cet article est sous licence Creative Commons. Paternité – Partage dans les mêmes conditions 4.0 International ([CC BY-SA 4.0](https://creativecommons.org/licenses/by-sa/4.0/))